
観音寺市監査委員告示第１号   
地方自治法第１９９条第１２項の規定に基づき、市長及び教育委員会から定期監査の

結果に対する措置を講じた旨通知があったので、同項の規定により次のとおり公表する。      平成２９年１月２３日                                                                    観音寺市監査委員  佐 伯 文 男                     観音寺市監査委員  大 賀 正 三     １ 措置を講じた部局     観音寺市長     観音寺市教育委員会   ２ 監査実施期間     平成２８年１０月９日から同年１１月２１日まで   ３ 監査結果報告書の提出日     平成２８年１１月２２日   ４ 措置通知年月日     平成２９年１月６日付（観音寺市長） 
平成２９年１月５日付（観音寺市教育委員会）  

５ 措置内容     別紙のとおり        



 監査委員の指摘事項、意見等に対する措置内容 
対 象 部 局 市民部 市民課 

指 摘 事 項、意 見 等 措 置 内 容 
○ 通知カード・個人番号カード関連事務
負担金の支出書類（支出負担行為書）に

おいて、財務に関する事項の決裁者であ

る副市長及び会計管理者の事前協議がも

れていたものがあった。今後は、支出額

を確認し職務権限規程を遵守されたい。 
○ 燧望苑は平成２１年度の使用開始から
７年が経過している。施設の管理を今以

上に効果的・効率的に行うために、指定

管理者制度の導入を検討されたい。 

○ 今後は職務権限規程を遵守し、適正な
事務を行います。     

○ 導入済み自治体の視察を予定してお
り、他市の状況も参考としながら、今以

上に施設管理を効率的に行うことを考

えております。指定管理者制度の導入に

向けて、人的及び費用的要素も考慮し総

合的に判断のうえ、検討していきます。   
対 象 部 局 市民部 生活環境課 

指 摘 事 項、意 見 等 措 置 内 容 
○ 現金出納簿について、今年度当初の異
動による出納員の書換えがされていなか

った。  
○ 衛生手数料及び衛生使用料の未収金に
ついて、繰越にならないように早期の徴

収に努められたい。    
○ ゴミ収集車は毎日使用するもので、他
の公用車より稼働率が高い。安全な運行

の確保のため、公用車運行管理規程にあ

るように取扱われたい。 

○ 改善措置を受け直ちに出納員の書換
えを行いました。今後はこのようなこと

がないよう人事異動発令後速やかな書

換えに努めます。 
○ 未納者に対し随時「督促状」を送付し
ています。納付が無い数名の未納者に対

して先日「督促状」を再送付したところ、

数件の納付が有りました。現在繰越前徴

収を含め未収金徴収強化を計画及び一

部実施しています。 
○ ごみ収集の業務にあたっては、観音寺
市公用車運行管理規程を遵守し、今後も

更なる安全運転指導及び運行に努めて

いきます。  



 
対 象 部 局 市民部 大野原支所 

指 摘 事 項、意 見 等 措 置 内 容 
〇 ＥＴＣカードが３枚保有されていた。
年間の出張日数や出張先を勘案し、適切

な保有枚数にされたい。 
〇 公用車の運転に従事する者について、
一部不適切な使用が見受けられた。公用

車運行管理規程に則った適切な運行、管

理をされたい。 
〇 会合時に支所費の食糧費からお茶代が
支出されているが、会合の内容を十分検

討され、説明責任が果たせるような適切

な支出をされたい。 

○ 利用実績によりＥＴＣカード２枚を
廃止し、１枚保有とする。  

○ 公用車運行管理規程に則った適切な
運行管理に努める。   

○ 平成２９年度より会合の実情を勘案
し、適切な執行に努める。 

  
対 象 部 局 市民部 豊浜支所 

指 摘 事 項、意 見 等 措 置 内 容 
〇 現金出納簿の備考欄が空白であった。
日々の収入について、件名、件数などを

記載されたい。 ○ 平成２８年１２月１日より記載しま
す。 

  
対 象 部 局 市民部 伊吹支所 

指 摘 事 項、意 見 等 措 置 内 容 
○ 出勤簿、年次有給休暇簿、時間外勤務
命令簿、出張命令簿等は職員服務規程に

あるように、その都度押印、整理された

い。 
○ 指摘後、押印を行い整理と確認をしま
した。     



 
対 象 部 局 健康福祉部 子育て支援課 

指 摘 事 項、意 見 等 措 置 内 容 
〇 各保育所の警備保障委託契約を単年度
で締結されていた。「長期継続契約を締結

することができる契約を定める条例」に

基づき、事務効率化の観点から適切な契

約となるように検討されたい。  
（伊吹保育所） 
〇 消防用設備点検を８月に実施している
が、点検報告書が１０月に提出されてい

た。点検終了後は速やかに報告を受けら

れたい。 

〇 現在の単年度契約で特に問題はない
が、事務の効率化を考え長期継続契約も

検討したい。     
〇 点検実施後、できるだけ早く点検報告
書を提出するように努める。 

  
対 象 部 局 健康福祉部 社会福祉課 

指 摘 事 項、意 見 等 措 置 内 容 
○ 庁外団体のイベント等の手伝いなど
で、主体的にならない程度に団体が自立

性を確保できるような方法による援助に

なるよう検討されたい。 
○ 関係団体と協議し、団体が自立性を確
保できるような方法による援助を検討

します。 
  
対 象 部 局 健康福祉部 高齢介護課 

指 摘 事 項、意 見 等 措 置 内 容 
○ 時間外勤務は上司の命令のもとに行わ
れるが、命令権者は職員の健康及び福祉

を害しないように配慮されたい。 ○ 業務量に見合った適切な人員配置が
なされるよう関係部署に働きかけると

ともに、業務そのものの効率化を考え、

業務の処理方法等について見直しを行

うなど改善に努める。  



 
対 象 部 局 教育部 教育総務課        指 摘 事 項、意 見 等 措 置 内 容 
○ 教育長交際費について、前渡金は今後
においても、会計規則に則った適切な整

理及び保管に留意されたい。 
○ 各学校施設の警備保障委託契約を単年
度で締結されていた。「長期継続契約を締

結することができる契約を定める条例」

に基づき、事務効率化の観点から適切な

契約となるように検討されたい。 

○ 前渡金の取り扱いについて、引き続き
会計規則に則った適切な整理及び保管

に努める。 
○ 事務効率の観点から、長期継続契約の
導入について検討する。  

  
対 象 部 局 教育部 学校教育課 

指 摘 事 項、意 見 等 措 置 内 容 
○ 各学校で使用している理科薬品使用管
理簿について、学校により様式が異なっ

ていた。記載方法や管理方法の統一を図

り、各学校に対し適切に指導されたい。 
○ 市内出張命令簿について、パソコンで
管理されているものが見受けられた。出

張はその都度命令されるものなので、手

書きに改められたい。 
○ 備品台帳について、一部の学校におい
て登録と所管替えの記入誤りが見受けら

れた。 

○ 平成２９年度から新様式に統一する
ため事務部会研修会で検討する。   

○ 手書きで記載するよう通知した。    
○ 記入後には再確認をするよう通知し
た。       


